
一般質問通告内容一覧（平成２１年６月定例会） 
 

月日 
議 員 名 

（会 派 名） 
質     問     事     項 

１ 財政の健全化について 
２ 市民の利活用の視点に立った市役所窓口サービスの充実について 
３ 諫早農業の活性化について 
４ 市街化調整区域の見直しについて 
５ 長田保育所の建て替えについて 

西口 雪夫 
（新風クラブ） 

６ 県央県南クリーンセンターについて 
１ 大村湾海水浄化のための生活環境整備について 
２ 国道２０７号の改良促進について 

木下 政儀 
（諫栄クラブ） 

３ 農林漁業の産地活性化対策について 
１ 諫早湾干拓について 
２ 食品・加工業の育成について 
３ イノシシ対策について 
４ 高齢ドライバー対策について 

松永 隆志 
（市民クラブ） 

５ 「のんのこ温水センター」について 
１ 携帯電話について 
２ 狩猟問題について 

山口 一輝 
（諫栄クラブ） 

３ 生活保護について 
１ 地域防災対策 
２ 施設の所管管理の形態 

７ 
 
月 
 
３ 
 
日 
 

(金) 

野副 秀幸 
（公明党） 

３ 臨時交付金の取扱 
１ 交通弱者のための交通支援対策について 
２ 新諫早市体育館と（仮称）歴史文化館について 
３ こどもの城について 
４ 学校図書における専任の司書の配置充実について 
５ 学校区の緩和について 

中野 太陽 
（日本共産党） 

６ 塩浜から木床に架橋できないか 
１ 宮本市政について 
２ 教育委員会について 
３ こどもの城について 
４ 諫早駅周辺整備基本構想（素案）について 

牟田  央 
（無会派） 

５ 小豆崎町の旧処分場の土地について 
１ 国の直轄公共事業の地方負担について 早田 隆一 

（新生クラブ） ２ 諫早消防署の新築移転計画について 
１ 宮本新市長に問う 
２ 諫早市観光基本計画について 
３ 生活保護の現況について 
４ 公務による損害賠償の実態について 

宇戸 一夫 
（新生クラブ） 

５ 行政評価の導入と活用について 
１ 市長が目指すまちづくりについて 
２ 教育長が目指す教育について 
３ 水道事業について 

７ 
 
月 
 
６ 
 
日 
 

(月) 

松本 正則 
（明政クラブ） 

４ 税について 
１ 農業の振興について 
２ 入札制度について 

黒田  茂 
（結の会） 

３ 監査について 

７ 
 
月 
 松岡 眞弓 １ がん対策について 



２ ヒブワクチン接種への助成について 
３ スクール・ニューディール政策について 
４ パパ育休取得への取組みについて 

（公明党） 

５ 公的年金から住民税の引き落とし開始の周知について 
１ 明るい健康福祉の推進について 
２ スポーツ交流の推進について 
３ 地場産業の推進について 
４ 業務の効率化について（車検） 

林田 敏隆 
（新生クラブ） 

５ 大村湾の環境保全について 

１ 
新幹線や国体など懸案事項が山積する中で副市長は一人ということだが、

その理由と今後の見通しについて 
２ 各種審議会、検討委員会においての公募による委員の選出の考えはないか

３ 全国学力学習状況調査について 
土井 信幸 
（結の会） 

４ 
県内１３市の中で７市で市民体育祭が開催されているが、諫早での開催の

考えはないか 
１ 国道５７号高規格道路の建設について 

２ 
都市計画法による市街化調整区域の見直しと農業振興地域の整備に関す

る法律による規制緩和について 

７ 
 
日 
 

(火) 

青木 弘義 
（諫栄クラブ） 

３ 石転（森山町塔ノ古場）急傾斜地崩壊対策事業について 
１ 諫早市総合計画と宮本明雄市政について 
２ 諫早駅周辺整備基本構想と長崎国体（2014）について 
３ 国道５７号森山拡幅改良工事について 
４ 道路・水路等市所有地の未登記（分筆・所有権移転）物件について 

藤田 敏夫 
（結の会） 

５ 市民税・県民税などの納税方法について 
１ 西諫早ニュータウンの再生について 福田 美子 

（新生クラブ） ２ 新型インフルエンザ対策事業について 
１ スポーツ施設整備について 吉田 修治 

（結の会） ２ 高来町地域河川敷（旧干陸地）の利活用について 
１ これからの市政運営について 
２ 教育行政について 
３ 市内経済の状況について 
４ 来年の大河ドラマについて 
５ 久山、シーサイド間の架橋について 

７ 
 
月 
 
８ 
 
日 
 

(水) 
北島 守幸 

（諫栄クラブ） 

６ 保育園の定員について 
１ 特別職（市長・副市長）の退職金制度について 
２ 諫早市障害者福祉計画について（後期３カ年計画） 
３ 平和教育について 
４ 県央県南クリーンセンターについて 
５ ボランティア活動への積極的支援について 

田添 政継 
（市民クラブ） 

６ 行政による住民サービスの在り方について 
１ 出張所の職員配置について 
２ 農道を市道認定することについて 
３ 太陽光発電導入について 

村川 喜信 
（明政クラブ） 

４ 有喜・松里地区集落排水事業の推進について 
１ 県央県南クリーンセンターごみ処理について 
２ 干拓資源と河川敷等の利活用について 

笠井 良三 
（新生クラブ） 

３ 教育施設の整備事業について 
１ 市道平山線の整備について 
２ 市内文化財、史跡等を活用した取組について 

７ 
 
月 
 
９ 
 
日 
 

(木) 

室内  武 
（新風クラブ） 

３ すみよか事業の現況と今後の取組について 



４ 市街化調整区域の全体見直しについて 
５ 魚礁づくりについて 

合計 ２３人   

 
 


